





# El abrazo que esperamos

Claudio Orrego Vicuña es hombre de vigilias superiores. En *Tres ensayos acerca del futuro* (Editorial Aconcagua) lo demuestra, comunicándonos sus meditaciones que, polémicas, desde su raíz, contienen el sabor de lo ganado en pugna tenaz de frente y de conciencia. Observa que: "Es bueno hablar en voz alta de cómo los cambios históricos nos crean nuevos desafíos y nos obligan a mirarnos con otros ojos".

Es, pues, el suyo un libro gritado a los vientos, porque los problemas que estudia nos son para mirarse ligeramente, olvidándose, en segundos. "La justicia Social Internacional" que viene a ser el primero de sus desvelos, no puede tomarse como tema de sobremesa, porque es tema caliente de hambre. El hombre de nuestros días agoniza en hambres: de pan y de ternura, huérfano de solidaridad.

Rafael Caldera, durante su Presidencia de Venezuela, puso el dedo en la llaga del egoísmo internacional, reclamando que "la solidaridad humana" abrazara "a todos los pueblos". La vieja "justicia distributiva" que blande don Quijote surge ahora, como lo señala Orrego, no para enfrentarla "entre las naciones industriales y las naciones productoras de materias primas" (pág. 74), sino para asegurar un futuro sano a todos los hombres. Estos "sentido y destino" deben interesar al mundo, si, verdaderamente, deseamos

que éste subsista en madurez de paz y creación. O el hombre aplasta a la soberbia, o la soberbia termina por abatirlo en su propia torpeza.

Sin este impetu generoso de los pueblos ricos hacia los pueblos en andrajos, no se conseguirá lo que Orrego insiste en vocear, con nobleza: "Una humanidad capaz de resolver con equidad la convivencia de los hombres sobre el espacio finito del globo terrestre".

Hombre de fe, Claudio Orrego traza ante el futuro el asunto candente de "La participación política en América Latina", y ofrece varios lúcidos "Apuntes acerca de la dialéctica democracia-autoritarismo en América Latina". Materias que, en su fondo, contienen el clamor que reclama "un pleno cumplimiento de la justicia social" (pág. 34), como condición decisiva de salvación del hombre. Continuar la injusticia social es continuar el sufrimiento, el dolor, la muerte.

## OPINIONES



ANDRÉS SABELLA

# **El abrazo que esperamos [artículo] Andrés Sabella.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Sabella, Andrés, 1912-1989

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1979

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

El abrazo que esperamos [artículo] Andrés Sabella. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)